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陈伟杰

有人说，把每一件简单的事做好就是

不简单，把每一件平凡的事做好就是不平

凡。认真做好每一件小事，认真对待每一个

角色，第十七届县人大代表陈伟杰就是这

样时刻践行着自己的初心与使命。作为曾

经的陈村村委会主任，他勇于作为，为集体

经济发展、群众增收致富、村里基础设施改

善贡献着自己的力量；作为县人大代表，他

躬听民意、关心民生，展现着县人大代表的

责任与担当。

习近平总书记强调，要把发展壮大村

级集体经济作为基层党组织一项重大而紧

迫的任务来抓。诚然，发展农村集体经济是

新时代实施乡村振兴战略、实现农民农村

共同富裕的重要举措。上任伊始，陈村集体

经济可以说为零。面对现状，陈伟杰迎难而

上，开源节流，盘活陈村闲置土地，第一年

村集体经济就收入 3 万余元。此后，他建设

了多个蔬菜大棚，并成立绛县久和蔬菜专

业合作社，村集体以土地入股，每年分红，

在他的任期内村集体经济年收入超过 10

万元。

陈村的农业主导产业为山楂，多年来

品种的老化影响村民的种植效益，有的种

植户已经开始砍树。陈伟杰看到眼里急到

心里。为促进陈村山楂产业提质增效以及

长远发展，他四处考察，引进了山楂新品种

“金如玉”，为陈村产山楂产业发展储备新

品种。带着群众干，做给群众看，在陈伟杰

的试验田中，更是有多达 60 余种的山楂

苗。为了进一步带领群众增收致富，陈伟杰

将目光锁定了发展设施农业上。建设蔬菜

大棚村民一无技术，二无资金，陈伟杰先行

先试，自己垫资建设了 21 座大棚。有村民

想经营的，陈伟杰按成本价收取费用。有的

村民想经营却苦于没有资金，陈伟杰又四

处奔波，联系银行现场办公为村民们发放

贷款。如今，陈村的 21 座大棚，其中有 14

个大棚种植草莓，4 个种植火龙果，2 个种

植无花果，1 个种植冬枣。“在我这里种植

成功了，再向群众推广，让群众得到实实在

在的收益，那才是我最想看到的。”陈伟杰

说。

陈伟杰在村委主任任期内，尽自己最

大努力改善陈村的基础设施及生活环境。

陈村作为陈村镇政府所在地又是国有企业

山西冲压厂驻地，人口众多，市场繁荣，有

许多商贩在此摆摊，但其占用地大多为机

动车道，加上来往行人的驻留，堵车现象严

重，每天散市后满路垃圾，不仅阻碍了交

通，而且污染了环境。为了解决这一难题，

结合陈村镇创建国家卫生乡镇工作，陈伟

杰顶着重重压力建设了农贸市场，并组织

专人清理市场产生的垃圾，不仅畅通了交

通，也一举改善了陈村的环境问题。

陈村有耕地 3700 余亩，部分管道老化

导致有些地块无法灌溉，陈伟杰在任内将

村内 4200 余米管道重新整合，如今陈村已

经做到村内耕地灌溉全覆盖，农业现代化

和高质量发展正在稳步前进。之前陈村少

数田间道路狭窄且没有硬化，无法满足村

内现有农业机械化的使用需求，陈伟杰积

极争取项目，为村里铺设高质量机耕路 4

公里，对提高农村生产生活条件起到了重

要作用。每到粮食收获时节，由于没有专门

的晾晒场地，村民们都将粮食晾晒在道路

两旁，不仅自身安全无法保障，还增大了交

通安全隐患，陈伟杰联系农业农村局，在村

内修建了一个 3000 平米的粮食晾晒场。除

此之外，陈伟杰还为村内争取了 60 盏太阳

能路灯，为村民夜间出行提供了极大便利。

作为县人大代表，他始终不忘初心、立

足群众，先后提出了许多贴近民生的议案。

陈村两千七百余户人口的供水，仅靠一个

两寸半粗的水泵全负荷运转，他提出了关

于解决陈村吃水难问题的议案，以求保障

群众吃水安全。陈村有许多养殖场，但没有

一个统一规划，场地分散，无论是排污，还

是水电线路，都无法集中管理。因此陈伟杰

提出规划养殖用地的议案，以求将养殖乱

象彻底治理。陈伟杰的议案都从百姓最关

心的问题入手，先后提出了村内学生的就

近入学、巷道硬化等，着力解决民生问题，

助力乡村振兴。
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陈伟杰查看大棚西梅长势

务实笃行 走好乡村振兴路


